

Comunicado de prensa

Jueves, 29 de junio de 2023



Exploran diversidad e inclusión en la exposición "SOMOS"

A través de tres ciclos expositivos: SOMOS Transiciones, SOMOS Tránsitos y SOMOS, el nuevo proyecto de arte público en distritotec, realizado con el apoyo de Fundación FEMSA, reflexiona sobre la vida como cambio, a través del movimiento y la transformación que vivimos en distintas etapas de nuestro ser.

Monterrey, Nuevo León, México. 29 de junio de 2023.- La exploración de la vida como cambio y las transformaciones que experimentamos como seres humanos a lo largo de distintas etapas son el eje de SOMOS, exposición en tres ciclos que se presenta en la Galería Abierta de distritotec.

El proyecto es llevado a cabo por Arte y Cultura de Fundación FEMSA, a través de Difusión y Fomento Cultural, A.C., en colaboración con Tec de Monterrey, distritotec, Laboratorio Arte A.C. y Alboroto, junto con la artista Sara Medina, la urbanista Sheila Ferniza y la curadora Gemma Argüello.

SOMOS es una exposición que da continuidad a la línea de investigación y algunos procesos desencadenados en Resonancias, la muestra anterior de la Galería Abierta, en la que se exploró el concepto de la empatía. Uno de sus objetivos es reconocer las distintas etapas o cambios que existen en la vida de las personas, entre los cuales está el transitar de género, por lo que se busca promover el diálogo entre distintos grupos u organizaciones de la comunidad LGBTQIA+, así como colaborar con ellos.

"Para nosotros es un gusto seguir colaborando con el Tec de Monterrey y explorar las posibilidades que tiene la Galería Abierta de distritotec. Este año y parte de 2024 seguiremos explorando la empatía y cómo nos relacionamos con nosotros mismos y con los otros seres con quienes compartimos el planeta. Creemos y confiamos en que las artes son un medio a través del cual podemos encontrarnos (tanto con uno mismo como con los otros), así como reflexionar y cuestionar cómo es que habitamos este mundo", comentó Beto Díaz, Coordinador de Curaduría e Innovación de Difusión y Fomento Cultural, A.C.

La curaduría del proyecto corrió a cargo de Gemma Argüello, Doctora en Filosofía por la Universidad Autónoma de Barcelona, quien trabaja en las intersecciones entre estética, ética y filosofía política, y en los últimos años se ha enfocado en las prácticas artísticas participativas y sociales, así como el arte feminista.

"Fue un proceso de diálogo y cocreación en el que planteamos hacer una exposición realizada como palíndromos. Está dividida en tres partes: la primera, que actualmente está expuesta, es SOMOS Transiciones, en la que estuvimos enfocados en diversidad e inclusión, teniendo como ejes género, edad y afectividades. La segunda será SOMOS Tránsitos y la final SOMOS, que integrará las dos anteriores".







Comunicado de prensa





En el caso de SOMOS Transiciones, agregó Argüello, se partió de los ejes para plantear los procesos participativos, así como una selección de frases que recuperan las historias de luchas por la diversidad sexual y de género, las emprendidas por los feminismos, además de otras frases que muestran cómo transitamos por distintas etapas de la vida, todas ellas enfocadas en combatir la discriminación.

Medina explicó que estos procesos participativos toman forma a través de láminas viajeras que visitan lugares y eventos relevantes para la comunidad, invitando a la comunidad a participar en distintos ejercicios que luego regresarán para formar parte de la exposición.

Hasta ahora se han intervenido dos láminas: una en el festival Callejero, de distritotec, donde se le pidió a la gente que dejara un consejo para alguien que está cambiando y firmara sólo con su edad; la otra fue intervenida por los asistentes a la Marcha de la Diversidad de Monterrey, a donde acudieron representantes del grupo estudiantil AIRE (Asociación por la Integración, Respeto y Equidad) del Tec de Monterrey, surgido en mayo de 2014 en el campus Monterrey, con el objetivo de procurar la inclusión de las personas con identidades diversas de sexualidad y género.

El segundo ciclo, SOMOS Tránsitos, explorará las maneras que tenemos de pasar, atravesar y movernos por distintos espacios, y el cómo habitamos el entorno en Monterrey, donde se propician u obstaculizan ciertas conexiones y relaciones.

El tercer ciclo, SOMOS, reúne los resultados de los procesos, dialoga y reinterpreta aquello que se desencadenó en los ciclos anteriores.

A través de las exposiciones en alianza con distritotec, Fundación FEMSA promueve la no discriminación y la defensa de la diversidad y de la inclusión como valores esenciales para construir sociedades justas, igualitarias y prósperas, donde todas las personas tengan la oportunidad de desarrollarse plenamente y contribuir de manera significativa.

Por su parte, el grupo estudiantil AIRE, busca que todas las personas tengan un trato sin discriminación dentro de la universidad, a partir de la creación de redes de apoyo para quienes las necesiten.

La curadora agregó que además de la importancia de exponer temas que tratan directamente la diversidad y la inclusión en espacios educativos es importante ocupar los espacios públicos para exhibir piezas que desde una perspectiva crítica los aborden, para que tanto habitantes como transeúntes habituales y casuales puedan acceder a las obras y, en este caso, a perspectivas que están comprometidas con la diversidad.







Comunicado de prensa

Jueves, 29 de junio de 2023



"Específicamente con relación al tema de la inclusión relacionada con los dispositivos expositivos, es necesario destacar que se trabajó un diseño que pudiera ser mucho más accesible para personas con discapacidad visual; se bajó la altura de las láminas para que pueda ser más accesible para personas con discapacidad motora y personas de talla baja a pie de calle".

Los tres ciclos de SOMOS permanecerán el resto del año en la Galería Abierta de distritotec, ubicada en Av. Fernando García Roel, entre Eugenio Garza Sada y Junco de la Vega.

"Me emociona mucho ver la participación de las personas, ver qué les parece o qué les resuena de los temas que se tocan en la exposición y que la conversación verdaderamente fluya en ambos sentidos", finalizó Medina.

Acerca de FEMSA

FEMSA es una empresa que genera valor económico y social por medio de empresas e instituciones y busca ser el mejor empleador y vecino de las comunidades en donde tiene presencia. Participa en la industria del comercio al detalle a través de la División Proximidad Américas, de la que forma parte OXXO, una cadena de tiendas de formato pequeño, y otros formatos minoristas relacionados, y Proximidad Europa, que incluye a Valora, nuestra unidad de retail europea que opera tiendas de conveniencia y foodvenience. En el comercio al detalle, FEMSA también participa a través de la División Salud que incluye farmacias y actividades relacionadas; y en Digital@FEMSA, que incluye Spin by OXXO y Spin Premia, entre otras iniciativas de servicios financieros digitales. En la industria de bebidas participa operando Coca-Cola FEMSA, el embotellador de productos Coca-Cola más grande del mundo por volumen de ventas. FEMSA también participa en la industria de logística y distribución a través de FEMSA Negocios Estratégicos, que adicionalmente proporciona soluciones de refrigeración en el punto de venta y soluciones en plásticos a sus empresas y a clientes externos. A través de sus Unidades de Negocio emplea a más de 350 mil colaboradores en 18 países. FEMSA es miembro del Índice de Sostenibilidad MILA Pacific Alliance de Dow Jones, del FTSE4Good Emerging Index y del índice S&P/BMV Total México ESG, entre otros índices que evalúan su desempeño en sostenibilidad.

Acerca de Fundación FEMSA

En Fundación FEMSA, nuestra misión es impactar positivamente a personas y comunidades a través de la inversión social para la sostenibilidad. Hacemos un mejor futuro para todos trabajando en tres áreas estratégicas: promovemos la gestión eficiente de recursos para el desarrollo sostenible, impulsamos el desarrollo integral de la primera infancia y difundimos el arte y la cultura latinoamericanos. Para más información, visítenos en www.fundacionfemsa.org o síganos en Facebook (/FundacionFEMSA) y Twitter (@FundacionFEMSA).

